



# Donald Trump apela a tribunal y logra reponer temporalmente los aranceles

**El miércoles** un tribunal comercial de EE.UU. falló que el régimen arancelario del presidente Trump era ilegal, decisión que se revirtió este jueves en un tribunal de apelaciones. En este ambiente, las bolsas globales cerraron mixtas y el dólar cayó en Chile.

MARTA QUINTEROS

—El tribunal de apelaciones de Estados Unidos restableció este jueves los aranceles del presidente estadounidense Donald Trump mientras la apelación de la administración está en curso, según informó Reuters este jueves en la tarde.

El miércoles un tribunal comercial de Estados Unidos dictaminó que el régimen arancelario del presidente estadounidense era ilegal, un resultado que la Casa Blanca calificó de "exalimitación judicial".

Tras ello, el tribunal de apelaciones concedió la solicitud de la administración Trump de pausar temporalmente el fallo, que anuló la mayoría de los aranceles.

El gobierno de Trump ya había informado anteriormente al Tribunal de Apelaciones de Estados Unidos para el Circuito Federal, que buscaría "ayuda de emergencia" de la Corte Suprema tan pronto como el viernes si es que el fallo arancelario no se pausaba rápidamente.

La sentencia emitida la noche del miércoles por el Tribunal de Comercio Internacional de Estados Unidos está "suspendida temporalmente hasta nuevo aviso mientras este tribunal considera los documentos de las mociones", puntualizó el tribunal de apelaciones en su orden de este jueves.

El Tribunal de Comercio Internacional de EE.UU. bloqueó la mayoría de los aranceles de Trump, incluido el dirigido a Chile, concluyendo que el mandatario excedió su autoridad al imponer aranceles generalizados a las importaciones de socios comerciales de EE.UU., según informó Reuters.

El tribunal, a favor de un grupo de pequeñas empresas y estados gobernados por los demócratas, dictaminó que Trump utilizó indebidamente una ley de emergencia para imponer las tarifas. También dijo que la Constitución del país otorga al Congreso autoridad exclusiva para regular el comercio con otros países, poder que no se anula por las facultades de emergencia del presidente para proteger la economía nacional.

## LA OPINIÓN DE GOLDMAN SACHS

Tras el bloqueo temporal a los aranceles de Trump, en las primeras horas de este jueves, analistas de Goldman Sachs y de otros bancos dijeron que la actual administración podría usar otras herramientas arancelarias



para compensarlo, según Bloomberg.

"Este fallo representa un revés para los planes arancelarios de la administración y aumenta la incertidumbre, pero podría no cambiar el resultado final para la mayoría de los principales socios comerciales de EE.UU.", escribió el economista político jefe de Goldman Sachs en EE. UU., Alec Phillips. "Por ahora, esperamos que la administración Trump encuentre otras maneras de imponer aranceles", añadió.

Las alternativas incluyen el uso de los gravámenes de la Sección 232, que se refiere a los cargos a las importaciones de acero, aluminio y automóviles por motivos de seguridad nacional. Si todas las investigaciones pendientes resultan en aranceles del 25% y se suman a los gravámenes vigentes bajo la sección, esto sumaría 7,6 puntos porcentuales, indicaron.

Trump tiene otras opciones para imponer gravámenes. Podría aplicar aranceles de la Sección 122 de hasta el 15% durante 150 días o iniciar investigaciones bajo la Sección 301, aunque su implementación tardaría más.

Phillips dijo que no espera que la decisión de la corte tenga un fuerte impacto en el paquete fiscal en el Congreso, y que "por ahora, esperamos que Trump encuentre otras maneras de imponer aranceles, por lo que aún esperamos que la mayor parte de estos ingresos se materialicen".

## MERCADOS

Algunas bolsas globales, como las de Europa y el Oriente, que cierran más temprano, no alcanzaron a recoger la reversión de la medida que suspendía los aranceles aplicados por Trump. El paneuropeo Stoxx Europa 600 cerró con una baja de 0,19%, que refleja las caídas en las bolsas de Fráncfort y París. Sin embargo, el índice MSCI World subió 0,43%, mientras que en Wall Street el S&P 500 avanzó 0,4%; el Nasdaq (0,39%) y el Dow Jones (0,28%), que lograron recoger parte del fallo que repuso las medidas arancelarias de Trump.

En Chile, el I ipsa cayó 0,63%, a 8.192,18 puntos. Mientras, el dólar anotó una fuerte baja de \$7,30 respecto del día previo, ubicándose en \$935,50.

## Presidente de EE.UU. recibe a Powell en la Casa Blanca

El timonel de la Reserva Federal (Fed) de EEUU, Jerome Powell, se reunió este jueves con el presidente Donald Trump, en medio de los llamados del mandatario a tasas de interés más bajas, según comunicó del banco central estadounidense.

Esta es la primera vez que ambos se reúnen desde que Trump regresó a la Casa Blanca y ocurre en medio de las críticas de Trump a Powell, atacándolo por no actuar más rápido para bajar las tasas de interés, y en ocasiones ha sugerido que podría intentar despedir al jefe de la Fed.

Según comunicó la Reserva Federal, en el encuentro abordaron los avances económicos, incluidos el crecimiento, el empleo y la inflación. "El presidente Powell no analizó sus expectativas sobre la política monetaria, excepto para destacar que la trayectoria de la política dependerá enteramente de la información económica que se reciba y de lo que eso signifique para las perspectivas", añadió la Fed.

Powell comentó que junto a sus colegas "establecerán la política monetaria, como lo exige la ley, para apoyar el máximo empleo y precios estables y tomarán esas decisiones basándose únicamente en un análisis cuidadoso, objetivo y no político", refiriéndose al Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC) que fija las tasas de interés.

Trump cuestionó a Powell por no reducir las tasas de interés en las últimas semanas, y finalmente desistió de la amenaza de despedir a Powell.

La semana pasada, la Corte Suprema dijo que seguirá considerando constitucional la independencia legalmente consagrada de la Reserva Federal. Cabe destacar que a principios de este mes, Powell indicó que no buscaría una reunión con Trump, a menos que el presidente la buscara. "Nunca he solicitado una reunión con ningún presidente, y nunca lo haré", declaró Powell en una conferencia de prensa.